

LA PROTESTA Diario de la mañana

Fundado el 13 de Junio de 1897.—Redacción, Administración y Talleres: Perú 1537.— U. T. 0478, B. Orden.—Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA.—Giros a M. Torrente

Suscripción mensual Incluido el SUPLEMENTO \$ 2.50

LABOR SUPERADORA

Sobre los recodos de las últimas... Hacia el futuro de la propaganda... Cuando se estrecha el círculo... Hemos constatado en nuestro campo...

1886 - 1º DE MAYO - 1927

F. Obrera L. Bonaerense LA TRAGEDIA DE CHICAGO Manifestación y mitin de protesta

El mitin de protesta y de recordación de las víctimas de Chicago, organizado por la Federación Obrera Local Bonaerense, se efectuará el domingo 1.º de Mayo, en la Plaza Constitución. Previamente harán el itinerario establecido en las horas fijadas, las siguientes columnas parciales:

Continúan los empréstitos

Con una singular despreocupación el capitalismo argentino enfuda el país a las finanzas extranjeras

La última hazaña del gobierno argentino es la siguiente: "NUEVA YORK" — La Institución J. Pierpont Morgan and Company, de esta, ha emitido un empréstito de bonos para el gobierno argentino por valor de 21,200,000 dólares, a un plazo de 34 años. La emisión se hizo al 5% por ciento, y los citados bonos devengarán un interés anual del 6 por ciento, siendo probable que dicho interés alcance al 6.65 por ciento.

TRABAJADORES: Concurrid a este acto de protesta! Por los ahorcados de Chicago, por Sacco y Vanzetti, por todas las víctimas de la tiranía estatal y de la explotación capitalista, demostrad vuestro repudio a los verdugos legales y a los sayones de la justicia histórica!

EL CONSEJO LOCAL

La compañía Rivera-De Rosas, que actúa en ese teatro, pondrá en escena la pieza en un acto, de José González Castillo: "COMO SE HACE UN DRAMA"

Pro LA PROTESTA

La demanda constante del capital extranjero, según nuestra opinión, es un aumento del país en concepto de ingreso error desde el punto de vista del capitalismo mismo y sobre todo no hay derecho a hablar de una patria y de los recursos naturales hace ricos a los extranjeros y defra más pobres que antes a los naturales: que lo que es necesario es la organización interna del capital propio. Este error es la base de la política de penetración económica.

Para los espíritus pequeños podrá ser una clasificación el intentar una mayor amplitud en la esfera propagandista y proselitista del quinitismo. Para los anarquistas encastillados en su intemperancia, habituados a juzgar las ideas por el imperativo de sus pasiones, será un mal recordatorio a los trabajadores que permanecen dispuestos e indiferentes con la ideología y las luchas de la F. O. R. A. Mas debemos reconocer que, en estas circunstancias, vale más el esfuerzo que tiene el cohesionar voluntades que la energía que se pierde disgregándolas.

Del gallinero político

Después de numerosos incidentes y de una lenta y penosa gestación, parece que ya proclamarán su fórmula presidencial los radicales alvareístas, que se dividen en dos grupos personales: el de la mullita y el gallista. Pero el acuerdo no ha obtenido sacrificio a uno de los contendientes. La mayoría de los convencionales prefieren a Melo, mientras que en los círculos oficiales parece que el preferido era Gallo.

PROGRAMA

La compañía Rivera-De Rosas, que actúa en ese teatro, pondrá en escena la pieza en un acto, de José González Castillo: "COMO SE HACE UN DRAMA"

RUSIA Y CHINA

Hasta en las filas del comunismo se considera desastrosa la actitud del gobierno bolchevique en la revolución china

La estrategia diplomática bolchevique experimentada en el completo fracaso de China, Nosotros hemos estimado oportuno que el gobierno ruso juzgara demeritos el movimiento comunista fuera de Oriente y que daba pruebas del mayor desdoro a una lucha sin perspectivas, fundiendo intencionalmente los intereses del nacionalismo con los del proletariado, atribuyendo la culpabilidad de este incendio a los elementos rojos.

La entrega de Ascaso, Durruti y Jover

El gobierno francés, de acuerdo con el resultado por la cámara de apelaciones, acordó la extradición de Ascaso, Durruti y Jover, solicitada por la policía argentina. La protesta de los elementos liberales de la Liga de los Derechos del Hombre y de los anarquistas de París, se ha estrallado contra la primitiva decisión del gabinete Poincaré-Franck, que sólo basó con la nueva ley de extradición, no un justificativo legal al atropello consumado.

Renuncias a granel

Respecto a la renuncia del jefe de policía, parece que no hay nada resuelto. El señor Fernández le tiene cariño a su puesto y no lo abandona por un quintito más de sueldo. Extralibé al amigo del presidente, el cuenta una vez con el apoyo del doctor Alvar, frente a la mullita con la importabilidad desfachatez, con que hizo frente a la campaña de la prensa contra la liquidación policial.

Buen viaje!

Ya se fueron "nuestros" representantes en el mitidero de Ginebra. Los señores Juan B. Quindí, Juan Brennan y Cipriano Barrios, obreros rionoblenes, se embarcaron en el "Vito Rito", vapor que lleva la insignia de la Italia fascista. No está mal el tal barco para tales de traidores. Van a Ginebra, a representar una farsa, y visitan por cuenta del gobierno argentino en una nave fascista. Y no se sentirán incómodos, en su camarote de primera clase, en la mesa bien servida por mozos "camila negra" como representantes "obreros" con ideas ocultas.

# Pensamientos per turbadores

La vida seguía su curso. Cada día traía nuevas emociones y pensamientos contra dictorios. El aspecto que más me afectó fue la desigualdad que presenciaba a mi alrededor. Me entristeció ver a los obreros que se entregaban a los ocupantes de la Primera Casa del Soviet (Asteria) eran muy superiores a las que recibían los trabajadores en las fábricas. Estas obreras, conscientes para vivir, pero ninguno de los moradores del Astoria vivían solamente de esas raciones. Los miembros del comité podían permitirse el lujo de comprar mercancías que costaba entonces dos mil rublos la libra, o el azúcar a tres mil, o la carne a mil. La desigualdad era más aparente en el centro que en las fábricas allí frecuentemente, aunque era una forma preparar una comida: la mucha azúcar por una pulgada de espacio en el hogar. Los obreros que no tenían un espacio por metro de obra, consideraba algo extra en su casa, las niñas y los chicos cuando alguna pescaba un trozo de carne de la olla de su vecina. Pero el aspecto del centro que me perturbaba era el resacañamiento de los obreros que trabajaban en el Astoria. Era curiosa, aunque se los llamara camaradas, y sentía un momento de envidia cuando ellos la revolución no era una simple cuestión de hacer realidades en los años venideros. Era algo vivo. Un día me encontré con un obrero que me contó sus razones se distribuían en la comarca, pero alguien debía ir por ellas. Un día, mientras esperaba mi turno, formaban una fila a una hilera de gente, más allá de la hilera de gente, más allá de la hilera de gente, más allá de la hilera de gente. "¿Vinegre? ¿quién es el que quiere permitirse semejante lujo?", gritaron varías personas. Parecía que la muchacha era estudiante de Zinoviev, pero yo no sabía si fuera su o no. En su primera puesta que vi. Esta fue abierta de par en par y momentáneamente quedó casi encogida por la ola de luz y de calor que procedía de una cocina en extremo caliente. Entonces fui introducida en un amplio comedor. Estaba débilmente iluminada, fría, triste a despecho de la estufa, y una gran colección de platos para una hilera de personas. Había una hilera de platos para las niñas, una hilera de platos para las niñas, una hilera de platos para las niñas. "¿Qué, alá, vosotros proletarios, ¿qué los que decís que derrocháis y los que decís que conserváis y los que decís que conserváis y los que decís que conserváis?"

que había dado en América. John Galsworthy estaba entre los dramaturgos que había discutido en ella. Gorki expresó sorpresa de que yo considerara a Galsworthy como artista. A su juicio, Galsworthy no podía ser comparado con Bernard Shaw. Yo no compartía mi opinión. No debía de estimar a Shaw, pero me parecía que Galsworthy era artista más grande. Noté irritación en Gorki, y como continuaba su interminable desahogado la discusión. Al rato se fue. Qué había sido de los otros obreros que me acompañaron. Cuando entramos en la estación de Moscú me acompañaron, Demyan Bedny, se había escapado y yo qué sé lo que en el momento de salir había dicho. Yo me acordé. Llamé a un mozo de corral, que cargó con mi bagaje y me llevó hasta el automóvil que lo esperaba, insistiendo en que fuera a sus departamentos en el Kremlin. Allí fui amablemente recibida por su mujer e invitada a participar en la comida recién servida por la criada. Cuando ella me invitó a participar en el hotel de Obninsk alojados en el departamento del Consejo General del Congreso de Federaciones Obreras, lo que me influyó la gestión requirió horas de espera. Después de un tiempo me fui a la oficina de justicia. M. Barbotin, un funcionario de la oficina de justicia, me dijo que la decisión respecto de ese asunto, sólo por una instercción de un diario. Los elementos avanzados están extremadamente contrariados por haber organizado un mitin para el viernes por la noche, con los elementos de la Liga de los Derechos de Asilo, que se opusieron a la decisión reciente, se levantó a efecto de la ley de las Trade Unions.

# Discurriendo por la calle

—El fascismo, señor, sin embargo, habrá enseñado algo también a los anarquistas...  
—No, las enseñanzas que recibimos, por haber estado, por lo demás, por lo que los hombres tenidos como los fascistas...  
—¿Qué pretensión la vuestra de haber tenido razón? Tal vez no os habéis dado cuenta de que el fascismo y el comunismo se equivalan. Ahora estáis obligados a convenir que el Viejo Mundo es un gobierno peor que otro...  
—Hemos justificado que todo gobierno es malo, porque está llamado a desaparecer. El derecho de todos los pueblos a elegir su gobierno, pero sin afirmarse que el más pobre empiece ni se afirme, ligado, pues en tal caso nuevos han sido a la resistencia, a la acción directa, a la huelga, a la revolución no importa el medio que se emplee...  
—¿Qué, alá, vosotros proletarios, ¿qué los que decís que derrocháis y los que decís que conserváis y los que decís que conserváis y los que decís que conserváis?"

# SINTESIS TELEGRAFICA

**FRANCIA**  
**LA EXTRADICION DE ASASO, DURRUTI Y JOVER. OPINION DE UN DEFENSOR.**

PARIS.—Desvirtuado el abogado Couss, que defiende a los acusados Asaso, Durruiti y Jover, declaró que el gobierno francés debería comprender que entregar esos tres detenidos era en realidad una medida de salvamento. Cuando entramos en la estación de Moscú me acompañaron, Demyan Bedny, se había escapado y yo qué sé lo que en el momento de salir había dicho. Yo me acordé. Llamé a un mozo de corral, que cargó con mi bagaje y me llevó hasta el automóvil que lo esperaba, insistiendo en que fuera a sus departamentos en el Kremlin. Allí fui amablemente recibida por su mujer e invitada a participar en la comida recién servida por la criada. Cuando ella me invitó a participar en el hotel de Obninsk alojados en el departamento del Consejo General del Congreso de Federaciones Obreras, lo que me influyó la gestión requirió horas de espera. Después de un tiempo me fui a la oficina de justicia. M. Barbotin, un funcionario de la oficina de justicia, me dijo que la decisión respecto de ese asunto, sólo por una instercción de un diario. Los elementos avanzados están extremadamente contrariados por haber organizado un mitin para el viernes por la noche, con los elementos de la Liga de los Derechos de Asilo, que se opusieron a la decisión reciente, se levantó a efecto de la ley de las Trade Unions.

**INGLATERRA**  
**LA LUCHA CONTRA LA LEY DE LAS TRADE UNIONS.**

LONDRES.—La campaña nacional contra la ley de las Trade Unions, que emprendió el Consejo General del Congreso de Federaciones Obreras, incluye hoy una serie de manifestaciones, propaganda activa y tres mil demostraciones contra la ley de los sindicatos. El viernes se celebrará una conferencia entre los directores de las Federaciones Obreras y los miembros del Parlamento, en la cual se determinarán las medidas que se pondrán en vigor para hacerle oposición a la ley de las Trade Unions.

**EL MOVIMIENTO EMIGRATORIO**  
LONDRES.—El informe dado a la reunión del Comité de colonización de la Unión de Emigrantes, que tuvo lugar el día 26, muestra que el número de emigrantes de Gran Bretaña a otros países durante el año 1936, que es el balance de la emigración sobre inmigración, fue de 100,000 emigrantes, con 84,359 registrados en 1935. Durante el mismo año, 66,103 colonos recibieron ayuda, de acuerdo con la ley de emigración de 1931, y fueron enviados a otros países. El número de emigrantes de Gran Bretaña a otros países durante el año 1936, que es el balance de la emigración sobre inmigración, fue de 100,000 emigrantes, con 84,359 registrados en 1935. Durante el mismo año, 66,103 colonos recibieron ayuda, de acuerdo con la ley de emigración de 1931, y fueron enviados a otros países.

# LA DICTADURA Y EL TERROR POLICIALES

La policía de Orden Social pretendió clausurar un local obrero. La Caza de Trabajadores organizados.

YESEROS Y ANEXOS UNIDOS  
HUELGA EN LA OBRA CANGALLO 1400

Compañeros, una vez más este sindicato se ha visto en la imperiosa necesidad de plantear un conflicto al levantarse en presencia de la violación de la ley de la forma de conducta establecida por nuestros reglamentos. Con motivo de haber sido aceptado el delegado en dicha obra, no sin antes haber sido objeto de una serie de amenazas de desahucio por parte de un empresario despedido al declarar el conflicto de trabajo. Nada más que el hecho de haber sido aceptado el delegado para su bolsillo en perjuicio de un trabajador propio hermano. Hemos abanderado el trabajo respaldado por los obreros que se unieron a él.

**EL CONSEJO LOCAL**  
**F. Obrera Local**  
**COMISION**  
**F. Local Bonaerense**

**EL CONSEJO LOCAL**  
**F. Obrera Local**  
**BARRIA BLANCA**  
**COMPARSA SINDICAL**

**COMPARSA SINDICAL**  
**COMISION**  
**F. Obrera Local**  
**BARRIA BLANCA**

**COMISION**  
**F. Obrera Local**  
**BARRIA BLANCA**  
**COMPARSA SINDICAL**

# ACTOS CONMEMORATIVOS DEL 1º DE MAYO EN EL INTERIOR

**ROSARIO**  
**FEDERACION OBRERA LOCAL**  
**MANIFESTACION Y MITIN**

**MANIFESTACION Y MITIN**  
**COMISION**  
**F. Obrera Local**

**COMISION**  
**F. Obrera Local**  
**BARRIA BLANCA**  
**COMPARSA SINDICAL**

# ACTOS CONMEMORATIVOS DEL 1º DE MAYO EN EL INTERIOR

**ROSARIO**  
**FEDERACION OBRERA LOCAL**  
**MANIFESTACION Y MITIN**

**MANIFESTACION Y MITIN**  
**COMISION**  
**F. Obrera Local**

**COMISION**  
**F. Obrera Local**  
**BARRIA BLANCA**  
**COMPARSA SINDICAL**

# LA PROTESTA

**NÚMERO EXTRAORDINARIO**  
**LA ACTITUD DEL GOBIERNO JAPONES.**

**NICARAGUA**  
**LAS PROPOSICIONES DE ABRIL GLC.**

**COLOMBIA**  
**SE TEME UNA REVOLUCION.**

**LA PROTESTA**  
**Número extraordinario**

**NICARAGUA**  
**LAS PROPOSICIONES DE ABRIL GLC.**

**COLOMBIA**  
**SE TEME UNA REVOLUCION.**

# LA PROTESTA

**NÚMERO EXTRAORDINARIO**  
**LA ACTITUD DEL GOBIERNO JAPONES.**

**NICARAGUA**  
**LAS PROPOSICIONES DE ABRIL GLC.**

**COLOMBIA**  
**SE TEME UNA REVOLUCION.**

**LA PROTESTA**  
**Número extraordinario**

**NICARAGUA**  
**LAS PROPOSICIONES DE ABRIL GLC.**

**COLOMBIA**  
**SE TEME UNA REVOLUCION.**

# LA PROTESTA

**NÚMERO EXTRAORDINARIO**  
**LA ACTITUD DEL GOBIERNO JAPONES.**

**NICARAGUA**  
**LAS PROPOSICIONES DE ABRIL GLC.**

**COLOMBIA**  
**SE TEME UNA REVOLUCION.**

**LA PROTESTA**  
**Número extraordinario**

**NICARAGUA**  
**LAS PROPOSICIONES DE ABRIL GLC.**

**COLOMBIA**  
**SE TEME UNA REVOLUCION.**

# LA PROTESTA

**NÚMERO EXTRAORDINARIO**  
**LA ACTITUD DEL GOBIERNO JAPONES.**

**NICARAGUA**  
**LAS PROPOSICIONES DE ABRIL GLC.**

**COLOMBIA**  
**SE TEME UNA REVOLUCION.**

**LA PROTESTA**  
**Número extraordinario**

**NICARAGUA**  
**LAS PROPOSICIONES DE ABRIL GLC.**

**COLOMBIA**  
**SE TEME UNA REVOLUCION.**

# LA PROTESTA

**NÚMERO EXTRAORDINARIO**  
**LA ACTITUD DEL GOBIERNO JAPONES.**

**NICARAGUA**  
**LAS PROPOSICIONES DE ABRIL GLC.**

**COLOMBIA**  
**SE TEME UNA REVOLUCION.**

**LA PROTESTA**  
**Número extraordinario**

**NICARAGUA**  
**LAS PROPOSICIONES DE ABRIL GLC.**

**COLOMBIA**  
**SE TEME UNA REVOLUCION.**

# LA PROTESTA

**NÚMERO EXTRAORDINARIO**  
**LA ACTITUD DEL GOBIERNO JAPONES.**

**NICARAGUA**  
**LAS PROPOSICIONES DE ABRIL GLC.**

**COLOMBIA**  
**SE TEME UNA REVOLUCION.**

**LA PROTESTA**  
**Número extraordinario**

**NICARAGUA**  
**LAS PROPOSICIONES DE ABRIL GLC.**

**COLOMBIA**  
**SE TEME UNA REVOLUCION.**

"Las Campanas". Mayo 10, a las 10 horas, conferencia por el delegado en Quequén, el mismo día a las 17 horas, conferencia por el delegado y compañeros de la localidad en Neococha, en el Boulevard Alfina. Querán invitados los trabajadores de ambas localidades a concurrir a los actos que organiza la sociedad de Oficios Varios.

LA COMISION ALEJANDRO (F. C. C. A.) S. OFICIOS VARIOS

Mitín y Conferencia.—El sindicato Oficios Varios, invita al mitín de protesta que se realizará el 1.º de Mayo en la plaza de la localidad, a las 15 horas. Hará uso de la palabra un delegado de la F. O. R. A. Por la mañana, a las 9 horas, asamblea general en el local del sindicato.

LA COMISION ENSENADA S. O. DE CONSTRUCCIONES NAVALES

Velada y conferencia.—Se realizará el 30 de Abril, a las 20.30 horas, en el cine teatro Universal, el Cine Merced 273. Himnos libertarios. El drama en un acto de Pedro El Pico, "Para eso pagal..." Conferencia sobre el proceso Sacco y Vanzetti, por Alaidino, delegado de la F. O. R. A.

LA COMISION CHACABUQUO S. OBREROS PANADEROS

Mitín.—El 1.º de Mayo, en la Plaza San Martín, a las 14 horas, esta entidad organiza un mitín, conmemorando la epopeya de Chicago. Hablará un delegado de la F. O. Regional Argentina. Trabajadores: por los mártires de Chicago, por Sacco y Vanzetti, por todas las víctimas del régimen actual, concurrir todos a este acto de protesta.

LA COMISION BERISSO SINDICATO DE O. VARIOS

Velada y conferencia.—El sábado 30 de Abril, a las 20.30 horas, en el salón cine "Progreso". Con el concurso de la A. A. "Arte y Naturaleza" se llevará a escena la obra de Ibsen "El social en tres actos, titulada: "Tierra Baja". Conferencia por el camarada Alaidino, delegado de la F. O. R. A. El beneficio será destinado por partes iguales del mismo y del "Sub. C. Pro Presos" de la Plata.

LA COMISION JULY F. OBRERA PROVINCIAL

Manifestación y mitín.—Rememorando la tragedia de Chicago, la Federación realizará el 1.º de mayo, a las quince horas, una manifestación. Punto de partida: Senador Pérez 129, Belgrano a Corripi (plazuela 28 de Agosto). En este lugar harán uso de la palabra varios oradores, continuando la manifestación por Alvear, Patricias Argentinas hasta el Parque Rocca. Punto de concentración: Hablará el delegado de la A. A. Primero de Mayo, de Santa Fe. Del Parque Rocca volverá la manifestación por P. Argentinas, Belgrano hasta el local social.

LA COMISION SANTA FE B. "EMILIO ZOLA"

Función y conferencia.—En el teatro Unión Francesa, San Martín 2316, el sábado 30, a las 20 y 20.30 horas, se representarán las obras: "La Espina", "Don Pedro Casca" y "El divino Atro". Recitación de poesías. Conferencia por el camarada Julio Díaz, delegado de la F. O. R. A. Entrada general: mayores, \$ 0.60; menores, 0.30.

LA COMISION SALLIQUELO SOCIEDAD OFICIOS VARIOS

Mitín.—Trabajadores: concurrir el mitín que esta sociedad realizará el 1.º de mayo, a las 15 horas en la plaza de la localidad. Hará uso de la palabra un delegado de la F. O. Regional Argentina.

LA COMISION DARRAGUEIRA SOCIEDAD OFICIOS VARIOS

El sábado 30 se realizará en el bar Co-

1.º—Acta anterior; 2.º—Correspondencia; 3.º—Qué misión desempeñará la Junta frente a las adhesiones directas de las secciones a la F. O. R. A.; 4.º—Asuntos varios. Como ya las camaradas esta reunión se impondrá debido a que el ser, punto del orden del día, es sumamente interesante, del cual depende la existencia o no de la Junta Representativa.

SANTA FE U. DE R. PRO REORGANIZACION PROVINCIAL

Mitín.—Por las víctimas de Chicago y de todo el pueblo, por Sacco y Vanzetti y contra la reacción internacional, modificada y mitin el 1.º de Mayo. Punto de concentración: San Luis y Avenida Alem, donde de barrio uso de la palabra varios compañeros y el delegado de la F. O. R. A., Julio Díaz.

TRES ARROYOS F. O. COMARCAL

Función y Conferencia.—Organizada por la Federación se realizará en el Teatro Bar Americano, el sábado 30, a las 21 horas. El cuadro filodramático "Amor y Libertad" representará las obras: "Para eso pagal...", de P. E. Pico, y "La Doma de los injustos", de Serantoni. Himnos revolucionarios de la orquesta. Conferencia por el delegado de la F. O. R. A., Entrada general \$ 1.—

MITIN.— Se realizará por la Federación, en el cruce de las calles Colón y Berstolza, a las 16 horas del 1.º de Mayo, conmemorando la tragedia de Chicago y por Sacco y Vanzetti. Hablarán varios camaradas de la localidad y el delegado de la F. O. R. Argentina. E. LONSEDO LOMAS DE ZAMORA F. OBRERA LOCAL

Conferencia.—La Federación Obrera Local de Lomas de Zamora, invita a los principios que inspiran la acción del proletariado socialista, dará una conferencia pública para recordar a los mártires de Chicago, el domingo 1.º de Mayo, a las 9 horas, en el cruce de las calles Maipú y Alsina, Banfield.

A este acto de afirmación de la conciencia obrera frente a las violencias de todos los gobiernos y a la opresión del capitalismo, invitamos a todos los trabajadores de Lomas, Banfield, R. de Eschad y pueblos circunvecinos. El 1.º de Mayo consagra el despertar de la clase trabajadora a la lucha por su emancipación, pero recuerda también el crimen brutal y alveoso de la plutocracia americana. Ya ahora que está a punto de repetirse la infamia de los jueces yanquis, con la condena a muerte de Nicola Sacco y Bartolomé Vanzetti, esta fecha adquiere mayor importancia para el proletariado mundial. Que la protesta de todos los hombres dignos se haga oír en esta día que recuerda uno de los más brutales y cínicos asesinatos legales: la condena a muerte de los anarquistas procesados en Chicago en 1888-7.

LA COMISION F. O. Local (Avellaneda)

A LOS GREMIOS Y AGRUPACIONES. Este Consejo invita a los gremios adheridos, a las agrupaciones de propietarios y trabajadores conscientes que participan con el movimiento y final que persigue esta Federación O. Local, que concurrir a la manifestación y mitin de protesta por la tragedia inolvidable de Chicago y por Sacco y Vanzetti que se realizará el 1.º de Mayo, en la Plaza Constitución, a las 17 horas. Punto de partida de la manifestación de la F. O. Local de Avellaneda: Todos los trabajadores conscientes no deben faltar al mitín.

EL CONSEJO LOCAL OBREROS PANADEROS Bahía Blanca

Ponemos en conocimiento de los panaderos en general, que a causa de la huelga Pro-Sacco y Vanzetti, su puso en conflicto la panadería "La Moderna" con esta sociedad por despedir al personal federado, lo que trae como consecuencia que se tomara como objeto para doblegar la pretensión y tactarías del propietario y reaccionario burgués en aplicar el bot.

LA COMISION O. PANADEROS Y REPARTIDORES DE AVELLANEDA

Se invita al gremio a la asamblea general (continuación de la anterior) a efectuarse el 1.º de Mayo, a las 9 horas, en nuestro local, Levalle 785. LA COMISION OBREROS PANADEROS (San Martín)

Por razones del momento, ocasionadas por el trabajo de día, en la asamblea realizada el lunes 25, se acordó realizar asamblea general del gremio el lunes 2 de mayo, a las 9 horas, en nuestro local 9 de Julio 75, para abocarnos a la normalización de nuestras condiciones de trabajo, que hoy son desastrosas.

LA COMISION BIBLIOTECA "LIBRE PENSAR" (Landa)

Asuntos de imperiosa resolución requieren la presencia de los componentes de esta biblioteca en la reunión que se efectuará el domingo 1.º de mayo, en Guido 559, a las 9 horas. Ningún compañero debe faltar a esta reunión. Los compromisos contrarios con la propaganda y las ideas así lo exigen.

LA COMISION S. Ferrovianos Unidos

Camarada secretario de la sección... Salvo y actividad! En la última reunión de esta Junta se acordó pasar la presente circular a las secciones adheridas, pidiéndoles envíen delegados para la reunión que esta Junta va a efectuar en los días 7 y 8 de Mayo, donde se tratará el siguiente orden del día:

S. OFICIOS VARIOS (Rosario) Camaradas, desde un tiempo a esta parte, son varios los llamados que la comisión de este sindicato ha hecho y to los ha sido contestados con el silencio más absoluto. No siendo posible continuar soportando tanta indiferencia se nos invita para las asambleas ordinarias que se celebrará el lunes 2 de mayo, a las 20.30 horas, en nuestro local social Guías 363. Se hace extensivo este llamado a todos los trabajadores, sean del oficio que sea, que no tengan constituido su sindicato y que quiera organizarse. Esperando sabría interpretar este llamado y se pondría como hombres conscientes, a la espera.

LA COMISION C. PRO BLOQUEO A PICCARDO

Se cita a los miembros de este comité a la reunión a realizarse el sábado 30, a las 18 horas, para retirar el material de propaganda que se ha repartido el domingo. Los compañeros de buena voluntad que quieran distribuir volantes pueden pasar a recogerlos.

EL GREMIO DE REPARTIDORES DE PAN DE LANUS

Invitamos a los repartidores en general del gremio, concurrir a la asamblea que se realizará en nuestro local social, Guido 557, hoy viernes, a las 20 horas, con el fin de hacer constituido el sindicato, de hecho y no de fórmula. Como escasea podíamos continuar así, mas como hombres, nos, y para ello se hace necesario que nos dispongamos a luchar por las conquistas que por derecho y justicia nos corresponden. El domingo libre debe ser nuestro primer punto de mira.

NOTA.—Hicimos presente al gremio que este llamado lo hacemos a pedido de un grupo numeroso de repartidores, que hasta hoy no eran compañeros. Si alguno este por demás halagador; que el resto les invite y el triunfo de las mejoras tan anheladas, en breve será un hecho. Invitamos a los compañeros de Arellano. El domingo debe ser día de reivindicación.

LA COMISION ANARQUISTA PRO PRESOS SOCIALES DE ESPANA

Como tenemos conocimiento de que algunas entidades de la F. O. R. A. han recibido del exterior listas de suscripción, cuyo beneficio es para los presos, notificados a esas instituciones y a todas en general, que para todos los que se atengan a los presos de España en la agrupación es la encargada en la Argentina de recolectar fondos para los presos sociales de España. Gremios con voluntad de advertir a los camaradas que poseen dichas listas que no las hagan circular sin antes consultar a esta agrupación.

Además, si desean hacer circular listas de suscripción a beneficio de los presos sociales de España, deben pasar a la agrupación que para tal efecto ha hecho gran contrato, no habiendo, por lo tanto, necesidad de pasar las que van gan del exterior. LA AGRUPACION "FEDERACION O DEL CAJAZADO

La C. A. de esta entidad comunica a los delegados de fábrica y talleres de obreros del gremio en general que quieran pasar a retirar el periódico "El Obrero en Cabado", correspondiente a la fecha histórica del 1.º de mayo, pueden hacerlo el día 29 del corriente, a las 20 horas, en nuestra secretaría, Independencia n.º 3331.

LA COMISION COCINEROS, MOZOS Y ANEXOS (Mojos)

Comunicamos a las instituciones afines a la F. O. R. A. y LA PROTESTA, que hemos trasladado nuestra secretaría a la calle Senador Pérez 129, local de la F. O. Provincial Jujeña, donde debe ser dirigida la correspondencia en lo sucesivo, a nombre de Julio de los Ríos.

LA COMISION SOIEDAD OFICIOS VARIOS (Puerto de Mar del Plata)

Invitamos a todos los trabajadores del puerto a concurrir a la conferencia pública que en conmemoración de las víctimas de Chicago y por la reivindicación de la jornada de las 8 horas, patrocinada esta sociedad para el día 30 de abril, a las 17 horas, frente a la Farmacia Oceda, en la que hará uso de la palabra el delegado de la F. O. R. A. Igualmente quedan invitados para la asamblea pública que se realizará el mismo día a las 20 horas en el local de la Biblioteca "Tierra y Libertad".

LA COMISION ATENEO OBRERO CULTURAL DE BOCA Y BARRACAS

A los compañeros y compañeras del oficio y a todos los aficionados al canto. Se les cita para el ensayo, el miércoles 4, a las 12 horas, en el local Barrio Unid 3370. Debe concurrir el mayor número de compañeros y compañeras y con puntualidad a la hora indicada, como la convicción de que en nuestra colectividad hay elementos suficientes como para formar un conjunto valioso que irá a amenizar nuestros actos con sus cantos libertarios.

Lo que falta es un poco de voluntad, que así lo entiendo no debe faltar a esta cita, cuyo beneficio redundará en provecho colectivo. Que nadie falte. Por el jueves 5, a las 9 horas, todos los compañeros y compañeras de este Ateneo y simpatizantes, a la reunión que se realizará en nuestro local, Salazar 1232 a las 21 horas.

Por muchos de propaganda que se ha comunicado y que son de urgente relevancia para la buena marcha del centro, debe concurrir el mayor número de camaradas y con puntualidad a la hora indicada. Esperamos a todos.

Comunicamos a los camaradas que son de interés por la revista "Generación Colectiva", que hemos recibido el No. 14, correspondiente al mes de abril. Como los anteriores, este número trae un artículo y nutrido material de lectura científica, cuyo valor es indiscutible. También estamos en condiciones de servir el último número de la revista "Acción" que ha llegado recientemente y se pondría como hombres conscientes, a la espera. EL SECRETARIO

FEDERACION OBRERA LOCAL (Tandil)

POSTERGACION DE LA RIFA.—Se hace saber a los compañeros e instituciones que tengan en su poder loterías de rifas de esta entidad, que por no haber sido posibles colocarla para el día señalado quedará postergada para la última jugada de la Lotería Nacional del mes de mayo. Por lo tanto, recomendamos a los compañeros activen la venta a fin de no tener que postergarla por segunda vez. Los que las hayan vendido se les ruega comunicarse con este consejo a fin de controlar las rifas vendidas.

EL CONSEJO LOCAL GREMIOS DE PAROLA 134

ADHERIDOS A LA Q. O. L. B. El Comité pro Primero de Mayo, compuesto por los Gremios Obreros de Dulce, Mozos y Anexos, Luz y Fuerza y Cocineros, Ayudantes y Peones, tiene organizada una conferencia para el domingo 30 de Mayo, a las 15 horas en Paraná 134, conmemorando la fecha histórica, por Sacco y Vanzetti y todas las víctimas del capitalismo y del Estado. Quedan invitados los componentes de las cuatro entidades gremiales y los trabajadores en general. Varios camaradas harán uso de la palabra.

Una vez terminada la conferencia, saldrá en manifestación a incorporarse al mitin de protesta que realiza la F. O. Local Bonariense en la Plaza Constitución. EL COMITE O. VIDRIEROS Y ANEXOS

Invitación al Gremio.—

La Comisión de esta sociedad invita a los trabajadores del gremio la necesidad de concurrir a integrar las columnas del mitin de la F. O. Local Bonariense a realizarse el 1.º de Mayo en la Plaza Constitución, en recuerdo de los mártires de Chicago, en favor de Sacco y Vanzetti y por todas las víctimas de la reacción capitalista y exteriorizada. "Vidrieros vidrieros": advertimos a vuestra protesta y no dejéis de concurrir a este acto que realiza la Federación de la que es parte integrante nuestra organización de resistencia. LA COMISION

Los ferroviarios pararán cinco minutos y los demás harán fiesta...

Es muy probable que este primero de mayo adquiera las proporciones que jamás haya adquirido, gracias a las actividades que despliegan los elementos más serios y responsables que actúan dirigentes en los organismos libertarios de los obreros ferroviarios y de la Confederación O. Argentina. Los manifestantes que publican en ese sentido dan la pauta del derecho de energías que tienen pasado hacer para esa fecha, recomendando a sus fieles seguidores que secunden la campaña organizadora en favor del "bot" que efectuarán ese día.

Extractamos, pues, parte de la circular de los señores jefes ferroviarios, "quién da la Junta Central" a todos los ferroviarios y a las secciones respectivas, para poder apreciar el alcance revolucionario de dichos elementos. "Lo que el próximo 1.º de mayo, a las doce del día, todo el personal integrante de la Confraternidad Ferroviaria; es decir: el asociado a la Unión Ferroviaria y a la Fraternidad, que se encuentre en servicio, deberá suspender su trabajo durante cinco minutos, contados por su reloj (esto ya se lo saben de memoria...), con que esta paralización deberá efectuarse a las doce en punto, a los efectos de que resulte un paro uniforme; 2.º Que el personal de máquinas, llaves y de oficina, de cargas, encomienda, etc., y cuando tienen relación directa con el tráfico tienen por costumbre no concurrir al trabajo el 1.º de mayo, deben proceder en la misma forma que en años anteriores.

Espera esta Junta Central que ningún compañero dejará de cumplir al pie de la letra, esta temerosa (francamente no se le quitan a quienes podrán tener) de ninguna especie, la resolución que antecede. Como un complemento al paro de los cinco minutos, todo compañero con contrato, en las horas libres de ese día, tiene el deber de cooperar a dar brillantez (1)

Con tales recomendaciones y con el paro de protesta que llevarán a cabo la masa inconstante de los obreros del riel, manifestamos desear que los gremios de la F. O. H. A. y a un valiente y activa recomendación que hace en particular y los gremios a ella adherida y a general a todos los trabajadores que en realidad se precian del colectivismo y solidario. Para los religiosos que manejan los intereses del gremio ferroviario, la paralización de cinco minutos de las tareas de esos malhabidos gremios, es poco menos que, comparado sus perjuicios a los que podría acarrearles el sol... si se le ocurriera declarar en huelga. De ahí, pues, que las empresas multiplican las medidas que han de tomar para esa fecha, a fin de no entorpecer la marcha más o menos normal de los trenes y demás servicios relacionados con los mismos. Máxima atención en cuenta el espíritu un tanto "indisciplinado" del artículo 4.º de la ferida circular de las centrales, donde dice que: "... aquel personal como empleados de oficina, de cargas, encomienda, etcétera, y que cuando tienen relación directa con el tráfico tienen por costumbre (1) no concurrir al trabajo el 1.º de mayo, deben proceder en la misma forma que en años anteriores..."

Nosotros, que sabemos, como sea personal, a excepción del que por razones de servicio lo sea franco ese día, han trabajado siempre; es decir: trillado el paro general de protesta por la memoria histórica trágica, declarado por la de más organismo revolucionario. Este día, pues, esa recomendación será para que hagan lo propio... Sin embargo, y a pesar del bien justificado pesimismo que las actitudes del gremio ferroviario nos proporcionan, nos lo desecha y hasta cierto punto nos alienta, las manifestaciones y recomendaciones que, en relación con el 1.º de mayo, hacen el Comité de esta entidad, que marchan al unísono en las prácticas y métodos de los que los confraternalistas ferroviarios. Veamos sino la recomendación que hacen por su parte estos elementos no menos incapaces y cobardes que los mencionados más arriba: "Con la anticipación debida ha considerado estar central la necesidad de hacer alguna indicación a los sindicatos que constituyen, como motivo del 1.º de mayo que se aviene. Prevé el comité directivo de la C. O. A. que tan magna fecha no puede pasar desapercibida para sus organismos, y que, muy por el contrario, han de tratar de dar la mayor trascendencia y brillo posible al día Internacional de los trabajadores.

Aceptado este principio, el D. E. invita a los sindicatos filiales del interior, a preparar con tiempo los actos que se harán al 1.º de mayo, o a la participación en los que organicen otras entidades des proletarias. A este respecto debemos manifestar la conveniencia de meditar seriamente, antes de pliegarse a un acto determinado. Considera el C. D. por razones prácticas, que la organización conjunta de secciones, con organismos hostiles a la C. O. A. es inconveniente y aconseja a sus filiales que de posible los organicen solos o en colaboración con entidades que hagan asimismo una entidad digna frente a nuestra central. No sabemos en verdad, por cuántas veces se ha grato, al hacer la recomendación a sus "filiales", que de ser posible los organicen solos o en colaboración con entidades que hagan asimismo una entidad digna frente a nuestra central. No sabemos en verdad, por cuántas veces se ha grato, al hacer la recomendación a sus "filiales", que de ser posible los organicen solos o en colaboración con entidades que hagan asimismo una entidad digna frente a nuestra central.

Nuestras manifestaciones, por otra parte, serán un tanto chillonas, a la vez que presentarán a las secciones organizadas obreras manoseadas por socialistas y ujalistas, maltrato la gracia que nos hacen que es los se dispusieran agregarse a nuestro acto de energía y aliviar protestas, algo que esa pobre gente tiene elegida sea memorable y trágica fecha, para festejar lo más oportunamente posible, ya sea conmiendo algún o la orilla del río de bal que en algún divertido sitio de bal... Por ese lado, los "amigos" de la COA pueden estar sin cuidado, ya que y diferentes saben a conciencia desde este el verdadero lugar digno de ser ocupado por ellos. Nuestras manifestaciones, por otra parte, serán un tanto chillonas, a la vez que presentarán a las secciones organizadas obreras manoseadas por socialistas y ujalistas, maltrato la gracia que nos hacen que es los se dispusieran agregarse a nuestro acto de energía y aliviar protestas, algo que esa pobre gente tiene elegida sea memorable y trágica fecha, para festejar lo más oportunamente posible, ya sea conmiendo algún o la orilla del río de bal que en algún divertido sitio de bal... Por ese lado, los "amigos" de la COA pueden estar sin cuidado, ya que y diferentes saben a conciencia desde este el verdadero lugar digno de ser ocupado por ellos.